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Asesoramiento,
Tramitación, Anticipos ...
y la atención a la que estós acostumbrado
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----------------Opinión--------~-------
r----Tribuna econónúca.-----,

Santiago GUERRERO
Economista

DECISIONES DE CALIDAD, NO
SOLUCIONES DE COMPROMISO
Lospolíticos de todo el mundo tienden a rechazar

a toma de decisiones que supongan pérdidas de
votos. creen que una actuación decidida de su parte
únicamente atraerá sobre sí y su gobierno perjuicios
económicos, Sólo toman estas decisiones, aún sao
biendo que son necesarias. cuando se ven forzados a
ellas bajo la presión de algún desastre económico de
particular gravedad.
En mi opinión, la verdadera política consiste en

adoptar decisiones de calidad, no se debe acudir a so-
luciones de compromiso que a medio y largo plazo
sólo conducen a la insatisfacción del votante.
Los políticos pueden y deben lograr el éxito sin de-

jar de emprender reformas estructurales que son ne-
cesarias y beneficiosas para el conjunto de la nación.
Entiendo que, en último término, el ciudadano va-

lora más la mejora de sus perspectivas a largo plazo
que una aparente buena acción a corto plazo.
Las soluciones planteadas con una perspectiva arn-

plia, no a corto plazo, abordan los problemas conside-
rando todos los aspectos sociales y económicos y sus
interrelaciones con la intención de encontrar un
buen funcionamiento de conjunto.
Por otro lado, este tipo de decisiones deben ser to-

madas bajo un consenso previo entre los principales
partidos políticos, para que así, al llegar las eleccio-
nes y ante una previsible alternancia política, dichas
decisiones todavía tengan validez.
La economía opera como un todo y no como una co-

lección de partes aisladas, es por ello, que el consenso
debe ser no sólo político sino también social.
Las relaciones entre las partes del sistema se mani-

fiestan mejor cuando la reforma se aplica mediante
grandes paquetes de medidas, ya que eso permite
comprobar que cada acción efectivamente mejora to-
das las demás.
Las políticas económicas empiezan por las persa- .

nas, nacen de la calidad de sus observaciones, de su
conocimiento, de su análisis e imaginación y de su ca-
pacidad para buscar alternativas. En este sentido,
toda inversión que se haga en formación es garantía
de futuro. El poco aprecio que una sociedad pudiera
llegar a sentir por sus políticos se debe al enfoque
miope y partidista con el que muchos pueden cumplir
con sus funciones.
El reto es involucrarse. Personas de reconocido y

probado talento deben asegurar la existencia de bue-
nos candidatos para todos los partidos.
Para flexibilizar la economía, el Gobierno tiene que

concebir políticas cuya aplicación cubra un largo pe-
riodo de tiempo. El motor económico es el trabajo e
iniciativa individual a todos los niveles, donde cada
uno busca sus propias situaciones de beneficio.
La función del Gobierno debe consistir en construir

un marco que aumente la capacidad de elección de la
persona, que mejore los incentivos para la ,actividad
productiva y que asegure que sus ganancias benefi-
ciarán a la sociedad.
El Gobierno no debe permitir que los intereses par-

ticulares prevalezcan sobre el interés general, a me-
nos que sirvan de modo efectivo a dicho interés gene-
ral.
Las políticas estructurales se plantean para enca-

rar cuestiones difíciles, y estas políticas ejecutadas
con transparencia deben conducir a mejoras en los
niveles de vida y deben conducir también a abrir ca-
minos al desarrollo económico y social de nuestra co-
lectividad.

OCM DEL VINO, EN ALERTA
MIENTRAS buena parte del

mundo agrario de este país se
encuentra en pie de guerra ante las
consecuencias nada positivas que
el documento de la OCM del aceite
que prepara el comisario Fischler
puede tener para España, se ha co-
nocido una filtración de lo que se
avecina con la OCM del vino.
Si en el primer caso se ha produ-

cido una de las reacciones más fuer-
tes de los últimos años en el mundo
del campo, acompañado además de
una sensibilidad social favorable más
qne notoria, en el caso del vino habrá
que estar alerta sobre lo que final-
mente se pueda aprobar. Ya el presi-
dente regional, José Bono, ha dicho
que en Castilla-La Mancha, con ser
importante la OCM del aceite, habrá
que prestar todavía mucha más aten-
ción al vino, con un peso mucho ma-
yor en nuestra agricultura.
Las primeras noticias del docu-

mento filtrado recoge todavía aspec-
tos negativos para nuestro viñedo,

como el mantenimiento de la chapta-
lización "comométodo para aumentar
la graduación, e incluye otros que
signiñcan un recorte en las medidas
de Intervención y en el precio de des-
tilaciónde los excendentes, aspecto
de gran' Incidencia en Castilla-La
Mancha dado que las bodegas de la
región destinarán a este fin el 90 por
ciento delvino que se destile en Es-
paña, Eip: cambio, el documento ini-
cial parece que elimina otros aspec-
tos negativos como el arranque obli-
gatoriedel viñedo y la creación de
cuotas nacionales de producción.
Todoésto es un avance pendiente

de conñrmación hasta que se llegue a
la redacción del documento definí-
tivo. Pero no cabe duda que se trata
de la reforma más importante que se
avecinapara el campo de Castilla-La
Mancba, desde donde se deberá estar
a partir de ahora alerta, por los ante-
cedentes;' para que se garantice la ca-
pacidad productiva del viñedo y el ni-
vel de rentas de los agricultores.

LA INDUSTRIA DE LOS PLÁSTICOS
El sector de los plásticos en Es-

paña, según señalan las estadís-
ticas, ha experimentado en los diez
últimos años un crecimiento tal
que casi ha triplicado sus cifras,
desde la facturación o la produc-
ción al consumo, pasando por el nú-
mero de empleados que ocupa y la
inversión realizada.
Castllla-La Mancha tampoco ha

sido ajena a este espectacular creci-
miento y hoy día sesenta empresas

emplean a 2.000personas que se dedi-
can a su fabricación.
Los usos sociales y de consumo

han propiciado la eclosión de esta in-
dustria, pero hay que tener en cuenta
que aparte de los beneficios económi-
cos que pueda ocasionar, esta indus-
tria se desenvuelve necesariamente
en relación con la necesidad de con-
servación del medio ambiente me-
diante la disminución del impacto ne-
gativo de los plásticos.

••

----~------Nomb~sprop~s------------

Alejandro AlonsoCarmen González
La Asamblea General

de los artesanos socios
de la Asociación Provin-
cial de Toledo de Gre-
mios de Artesanos de
Castilla-La Mancha ha
elegido por segunda vez
consecutiva y por una-
nimidad, como presi·
denta de la misma, Car-
men González Díaz, in-
corporando a la junta
directiva a dos mujeres
artesanas, que han
aceptado trabajar por
este colectivo. Carmen
González y su nueva
junta directiva infor-
marán próximamente al
director general de Tu-
rismo, Comercio y Arte-
sanía, Juan Berenguel,
los proyectos que tiene
previsto realizar la Aso-
ciación de Artesanos du-
rante este año, así como
su inquietud por asun-
tos concretos.

El consejero de Agri'-
cultura y Medio Am-
biente, Alejandro
Alonso ha expuesto :r,~-
cientemente al Consejo
Asesor de Medio Ani-
biente el proyecto de d~-
creta del catálogo regiQ:
nal de especies amena-
zadas y el de tendidos
eléctricos para que plan-
tee sus alegaciones an-
tes de la remíslón-al
Consejo de Gobierno.
Alonso ha destacadQ
que «el catálogo de Cas-
tilla-La Mancha es una
norma muy positiva que
adapta la regulación na-
cional a las condiciones
de la región, al haberse
incluido 214 nuevas es-
pecies sobre las contem-
pladas por el catálogo
nacional». La máxima
protección se aplicará
en el apartado de «peli-
gro de extinción».

Félix Bellido
El presidente de la

firma «Miguel Bellido,
S.A.», Félix Bellido, ha
asegurado reciente-
mente que la política de
subvenciones no contri-
buye a consolidar el te-
jido empresariaL Su em-
presa, radicada en la
provincia de Ciudad
Real, tiene como estra-
tegia reinvertir la totali-
dad de los beneficios
para consolidar su pro-
pia marca. El presidente
de esta firma de comple-
mentos de moda ha cri-
ticado los proyectos em-
presariales que se basan
exclusivamente en la
concesión de subvencío-
nes desde la Adminis-
tración, quien a su jui-
cio debe dirigir su polí-
tica en incentivar y
motivar al empresario y
propiciar una economía
más productiva.
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La industria de los plásticos genera en la región
más de 63.000 millones de pesetas anuales

P
UEDE decirse que el sector de los plásticos es uno alcanzando una facturación de 1,6 billones de pesetas.

de los grandes desconocidos de la economía En Castilla-La Mancha, el sector de plásticos fabricó, el
nacional. Sin embargo, la facturación de sus año pasado, productos por valor de 63.000 millones de

empresas supone un 2,2 por ciento del Producto Interior pesetas, elaborando un total.de 417.000 toneladas de
Bruto, lo que demuestra la importancia de este sector. plásticos (328.000 primeras jnaterias plásticas y 89.000
Los datos aportados por la Confederación Española de transformados). La población consumió 113.000
Empresarios de Plásticos indican que durante el año toneladas de este material, lo que da una idea de la
1996 esta industria produjo 2.651.000 de toneladas, importancia del sector en elámbito regional.

Totedo. Pilar Hemández
«El sector de los plásticos es

uno de los grandes desconocidos
del país, sin embargo, estamos
trabajando intensamente en de-
sarrollar nuevos productos que
mejoren la calidad de vida de
nuestros clientes», así se expre-
saba el director general de la
Confederación Española de Em-
presarios de Plásticos (Analp),
José María Cavanillas, quien la
pasada semana estuvo en Toledo,
al igual que ha hecho en otras co-
munidades autónomas, para dar
a conocer este sector «explicar lo
que hacemos y a qué nos dedica-
mos» a los responsables munici-
pales y autonómicos de esta re-
gión.
Según indicó Cavanillas, «lo

que pretendemos explicar es que
el plástico es un material tan
bueno o tan malo como cualquier
otro, es moderno y facilita lavida
a muchas personas. Nos gustaría
que se nos conociera como los fa-
bricantes que hacemos posible
que los marcapasos existan --en
la actualidad hay 125.000implan-
tados en España-, al igual que
los guaotes de los cirujanos o las
bolsas de sangre, sin olvidar los
plásticos utilizados en la agricul-
tura, siendo España el segundo o
tercer país del mundo en desarro-
llar este cultivo; el ordeuador, la
televisión, los materiales de ais-
lamiento de la construcción, las
bolsas de los grandes almace-
nes ... Es decir, todos son venta-
jas y ninguna mala aplicación»,
En la actualidad, en España se

comercializan más de treinta tí-
pos diferentes de plástico y se si-
guen estudiando nuevas aplica-
ciones.
y es que los plásticos están

presentes en todos los sectores
industriales Ysociales. Por eiem-
plo, en el sector de la alimenta-
ción, en España se envasa actual-
mente el 50 por ciento de los ali-
mentos en material plástico.
Esto permite que sólo un 2 por
ciento de los productos se estro-
peen antes de llegar al consumi-
dor fiual. Sin embargo, según la
Asociación Europea de Producto-
res de Plásticos (APME), en los
países en vías de desarrollo alre-
dedor del 50 por ciento de los ali-
mentos caducan antes de su con-

'.' .,

. LAS CIFFtAS DE LA INDUS'fFtIA·D~ .'.
LOS PLAsTICOSl:N ESPAÑA •......

y'"personas, integradas en 3.600 em-
: !presas que producen y transfor-
'. man este material. En 1996, esta
'.industria produjo 2.651.000toue-
"¡Jadas alcanzando una factura-
.cíén de 1,6 billoues de pesetas.
..-Sin embargo, la industria quiere
/i~umentar esta cifra en los próxi-
,mos años y mejorar su actual po-
sición de séptima potencia a ni-
.vel mundial, sólo superada por
Estados Unidos, Japón, Grau
Bretaña, Alemania, Francia e
Italia. La facturación de las em-
, presas que representa la Asocia-
ción Española supone el 2,2 por
ciento del Producto Interior
Bruto. Cada español utiliza una
.media de 74 kilos de plásticos al
año, casi la mitad de lo consu-
mido por los alemanes, que usan
114kilos de plásticos anuales.
I Según ha explicado José María

quirúrgico, envases de productos.' Cavanillas, tanto las empresas
farmacéuticos, tiritas, gafas, e in- productoras, que obtienen los
cluso el acondicionamiento de -materiales, como las transforma-
cada una de las salas de un hespí- 'c doras -que 10convierten en artí-
tal, se fabrican y construyen con culos concretos destinados al
materiales plásticos. - consumo [mal o a sucesivos pro-

Faetaraeíén .. ceses productivos- están prepa-
radas para crecer. «No hay artí-

En cuanto a la aportación ,:,culo, por sofisticado que parezca,
económica del sector, en la ín- que no pueda ser fabricado en Es-
dustria de los plásticos trabajan paña con los medios actuales; el
en España cada día más de 80.000 sector cuenta con una capacidad

,_---,=- --==- -:::- --, .. tecnológica ilimitada para la pro-

L ll
· h ducción y posterior transforma-OScaste ano-mane eges ción de plásticos».· l "" d ExportacionesCOnSUlUlerOne ano pasa o En el año 1996 atendiendo

'tanto al mercado interno como a

113 000 toneladas de plsstíeos -Ias exportacíones. la industria de
• ..los plásticos utilizó sólo un 83 por

.clento del total de su capacidad
.de producción. Con esta realidad,
.la iudustria desarrolla desde 1990
.runa estrategia empresarial dí-
,'señada por la Confederación Es-
'pañola de Empresarios de Plásti-
cos para aumentar las exporta-

, ,ciones una vez abastecido el
, 'consumo interno.

Esta estrategia empresarial,
según Anaip, ya ha tenido su
efecto, puesto que los intercam-
bios comerciales con el extran-
jera han experimentado una no-
table evolución. Cubierto el con-
sumo interior en el mercado
nacional, la capacidad de produc-
.ción española es suficiente para
.' poder exportar.

1985 1996

Facturación 683.820 mili. ptas 1,6 billones ptas.

N' de empleados 55.200 80.000

inversión total realizada 18.989 mili. ptas 60.000 milI. ptas.

N' de empresas 2.648 3.500

Exportación total 562.000 tonelad. 1.617.000 tonelad.

Exp. producto terminado 25.909 toneíad, 148.000 tonelad.

Consumo 30 kg año/persona 74 kg año/persona

Prado de transformados 1.206.78B tonelad. 2.724.000 tonelad.

sumo porque el índice de enva-
sado es prácticamente nulo. Otro
dato curioso es que de las 5.000
piezas que contiene un coche,
1.700 son de plástico. Cada au-
tomóvil, fabricado en España.
lleva Incorporados unos 105kilos
de plásticos.
En el sector médico, además de

los 125.000 marcapasos autes
mencíonados, jeringuillas, lenti-
llas, prótesis, cápsulas, material

más cantidad de plásticos consu-
men en esta comunidad.
Según los datos aportados por

la Confederación Española de
Empresarios de Plásticos, la in-
dustria castellano-manchega
cuenta con sesenta empresas de-
dicadas a la transformación de
plásticos y una dedicada a la pro-
ducción de estos materiales, ell
concreto la de Repsol Química,
situada en la localidad cíudadre-
alefla de Puertollano, que en to-
tal emplean a 2.000 personas.
La fabricación de envases para

agua o aceite son las que en ma-
yor número funcionan en el te-
rritorio nacional.

Toledo. 1'.H.
El sector de los plásticos en

Castilla-La Mancha fabricó, el
año pasado, UII total de 417.000
toneladas de plásticos -328.000
toneladas de primeras materias
plásticas y 89.000 transforma-
d08-, por un valor de 63.500 mi-
llones de pesetas. La población
de la región consumió 113.000 to-
neladas de este material.
En Castilla-La Mancha el seco

tal' de envases destinó 55.000 to-
neladas para la fabricación de
distintos materiales, y los de
agricultura y construcción 5.000
toneladas respectivamente,
siendo estos tres sectores los que
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Según la Confederación
Nacional, «el sector cuenta

con una capacidad
tecnológica ilimitada para la

producción y posterior
transformación de

plásticos». Baño pasado se
invirtió en tecnología 60.000

millones de pesetas
, "

años, esta industria puede llegar
a crear 2.000 nuevos puestos de
trabajo, y la producción puede
superar' los 3,5 millones de tone-
ladas-Además, si las exportacio-
nes siguen con el actual ritmo
creciente, dentro de tres años el
sector-de los plásticos podría ex-
portarcerca de dos millones de
toneladas, contribuyendo al de-
sarrollo de la economía nacional.
LasInversiones previstas en

tecnología para los próximos
años-se centran en la reducción
del inipacto medioambiental, me-
diante la investigación y la bús-
queda de nuevas técnicas y mate-
rias que protejan y ayuden a pre-
servar el medio ambiente;
formación constante de los traba-
jadores; mejora de la seguridad
en fábricas; incremento de la ca-
lidadde los productos; moderni-
zación y actualización de las
plantas y ·renovación de la ínfra-
estructura tecnológica.

para medio, uno, dos
y cinco litros, así
como tarros de polie-
tileno para distintos
tipos de salsas. Para
ello cuentan con la
tecnología más avan-
zada.
y es que la Inver-

sión en tecnología es
una de las apuestas

más fuertes del sector para se-
guir creciendo. El pasado año se
invirtió un total de 60.000millo-
nes de pesetas, de los que 55.000
millones se destinaron a incre-
mentar y mejorar la infraestruc-
tura tecnológica de sus plantas y
5.000 millones en investigación y
desarrollo y programas de reduc-
ción del impacto medioambien-
tal:

La empresa flVinagres Parras» elabora envases de plástico para embotellar vinagre y salsas

en la localidad de lIlescas y que
se dedica a la fabricación de bol-
sas de plásticos. Según explicó a
ABC la responsable de la em-
presa, Carmen Rodríguez, esta
empresa utiliza la más avanzada
tecnologia para la fabricación de
sus productos, bolsas para pan y
para centros comerciales, con
asa y sin asa, no en vano dispo-
nen del certificado de calidad ISO
9000. En esta factoría, en la que
trabajan unas 30 personas, se
pueden realizar 200.000bolsas ai
dia.
otro ejemplo de empresa dedi-

cada a la transformación de plás-
ticos es «Vinagres Parras S.A.»,
situada en la localidad toledana
de Torrijos. En esta fábrica,
además de elaborar vinagre puro
de vino, realiza los envases de
plásticos en PVC con capacidad

En 1996 el sector de plásticos
exportó un total de 1.617.000to-
neladas de material en forma de
materia prima, producto semíe-
laborado Y producto terminado.
De este último, el pasado año la
exportación superó las 140.000to-
meladas, cuando en 1991 la cifra
.íue de 57.000 toneladas. Desde
1985, cuando la exportación su-
peró el medio millón de tonela-
das de plástico, la exportación de
estos materiales ha experimen-
tado un crecimiento perma-
.nente, tripllcándose la cifra con-
seguida hace diez años.

Tecnología
Respecto a la inversión en tec-

nología, este sector invirtió el pa-
sado año un total de 60.000millo-
nes de pesetas, de los que 55.000
millones se destinaron a incre-
mentar y mejorar la infraestruc-
tura tecnológica de sus plantas y
5.000millones en investigación y
desarrollo y programas de reduc-
ción del impacto medíoambíen-
tal.
España ocupa uno de los prin-

cipales puestos en el ranking
mundial en cuanto a producción
de plásticos. Existen treinta tipos
diferentes con treinta fórmulas
distintas, presentes en el mer-
cado bajo 5.000marcas comercia-
les diferentes. Las productoras
de plásticos que en España pro"
ducen más del 75 por ciento del
'producto nacional son: «Aíscon-
det S.A.», «Basf Española S.A.»,
«Bayer, S.A.», «Ciba Gelgy»,
«Dow Chemical Ibérica S.A.),·
.«EU Atochern España S.A.»,
«Híspavíc Industrial S.A.», «Ho-
echst Ibérica S.A.» y «Repsol
Química S.A,). Los transforma-
dores de plásticos reúnen a 3.500
empresas que trabajan en dar
forma a estos materiales, para
adecuarlo a cada una de las nece-
sidades humanas.
Entre esas empresas, en la pro-

vincia de Toledo se encuentra
«Flexen S.A.), industria situada

Futuro del sector
Para el año 2000ia industria es-

pañola de los plásticos podría ex-
perimentar un cre-
cimiento anual del
7 por ciento, en
cuanto a produc-
ció n y consumo y
facturar más de dos
billones y medio de
pesetas. En tres

Cavanillas: «las campañas
surgidas contra el 'PVC no
tienen ningún sentido))

PVC y nunca me ha
ocurrido nada».
José María Cava-

nillas recuerda que
en el último artí-
culo de la Ley de
Envases se especi-fica la creación de José María Cavanillas, director deAnaip
una comisión de
científicos y expertos que du-
rante un año estudiarán el PVC y
pasarán sus conclusiones al Go-
bierno para que decida sobre sus
ventajas o perjuicios. Esta comi-
sión lleva ya varios meses traba-
jando en este estudio.
El PVC es el plástico más utili-

zado, pudiendo transformarse Y
colorearse. Se utiliza en tuberías,
cables, envases, embalajes, car-
pintería, calzado, usos hospitala-
rios, tarjetas de crédito ...

Toledo. p.a
El director general de la Confe-

deración Española de Empresa-
rios de Plásticos, José María Ca-
vanlllas, asegura que el sector de
plásticos está indignado por la
campaña surgida en nuestro país
contra el Polícloruro de Vinilo,
más conocido como PVC. «Son
campañas sin sentido, y mucho
nos tememos que cuando se
acabe el furor contra el PVC, co-
menzarán con otro plástico).
Según Cavaníllas, <doque ocu-

rre aquí no ocurre en otros paí-
ses, por ejemplo, en Estados Uni-
dos se está incrementando consi-
derablemente el consumo de
PVC». El responsable de Anaip
considera este plástico «un pro-
ducto normal; llevo toda la vida
bebiendo agua en envases de

Los'fabricantes de PVC se han
manifestado en numerosas oca-
siones en defensa de sus produc-
tos y aseguran que no existe
razón alguna para alarmar a la
población con declaraciones que
no tienen fundamento científico
alguno y que únicamente respon-
den a los objetivos propagandis-
ticos de ciertos grupos ecologís-
taso Según los productores, est~
material plástico es inocuo,
inerte y recíclable».
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«Cicloplast)), la apuesta del sector por el medio ambiente
materia prima, en concreto, un
30' por ciento menos que en el
año 1975_Ahora, la mayor parte
de los envases plásticos pesan
entre un so y un SOpor ciento
menos que hace veinte años.
"En estos momentos esta indus-
tria investiga nuevas alternatí-
vas 'para la elaboración de plásti-
cos. Así, esta estudiando cómo
'aprovechar determinadas plan-
tas, principalmente semillas ole-
aginosas como la colza y la linaza
que puedan servir para la fabrí-

e cación de plásticos.
En la fase de con-

sumo/utilización, este
sector optimiza los recur-
sos naturales, porque
además de utilizar sus
propias aplicaciones, ha
venido a sustituir a otros
materiales cuya utiliza-
ción supone un mayor
impacto sobre el entorno.
Por ejemplo, según la
Asociación Europea de
Productores de Plásticos
(APME) al fabricar una .
taza con materiales plás-
ticos se consume 13veces
menos de electricidad y
15 veces menos de sus
tancias químicas que el
que consume la fabrica-
ción de una taza de papel.
Los plásticos también

se han introducido en el
sector de los transportes

porque permiten reducir gastos.
. -Por último, en la fase de trata-
miento de residuos, el reciclaje
de plásticos ahorra en materia
primas. Según Analp, en España
existen más de cien empresas re-
cícladoras de plásticos que du-
rante 1996 reclclaron un total de
L1S_000toneladas de material.
Actualmente, los plásticos repre-
sentan sólo el 7 por ciento de los
residuos sólidos urbanos. La di-
rectiva comunitaria también fo-
menta el reciclado de plásticos.

E
L sector de los plásticos está realizando un análisis

del ciclo de vida de estos materiales, un
procedimiento científico que permite calcular el

impacto medioambiental del ciclo de vida completo del
plástico, desde el comienzo de la producción hasta la

eliminación final como residuo. Esla induslria invertirá en
los próximos años 5_000 millones de pesetas en mejorar
cada una de las fases de este ciclo, Recientemente, Anaip
ha promovido la constitución de «Oicloplast», una sociedad
integrada por los productores, los transformadores y los

recicladores de plásticos cuya misión es la de coordinar en
España el reciclado de este tipo de envases.

Toledo. P. Hernández
Durante el año 1996, cada es-

pañol consumió 74 kilos de plás-
tico, aún muy por debajo de Ale-
mania, con 114kilos por persona
y a corta dtstancia de Italia. Es-
tas cifras nos sitúan en el tercer
puesto europeo en consumo de
plástico por delante de países
como Francia o Gran Bretaña.
Esta misma posición la ocupa-
mos en cuanto al reciclaje de los
residuos.
Según explicó a este diario el

director general de '
Anaip, José María Cava-
níllas, Alemania sigue es-
tando a la cabeza del reci-
claje, después lo hizo
Francia. que lleva tres
años con el punto verde,
tras un acuerdo entre los
industriales y el Go-
bierno francés. El tercer
país que entra en juego es
España.
Cavanillas explica que

«los fabricantes de enva-
ses de materiales diver-
sos hace años que llega-
mos al acuerdo de que el
medio ambiente era algo
que nos afectaba a todos;
hace seis años ofrecimos
al Director General de
Medio Ambiente una so-
lución: si los ayuntamien-
tos de toda España
además de recoger la ba-
sura, separaban los materiales
de esa basura, los sectores nos
haríamos cargo de los materia-
les. Me acuerdo que en aquel mo-
mento la respuesta fue que
debían estudiar la propuesta.
Ahora, la directiva comunitaria
obliga a realizar o bien un sis-
tema de consigna -tras entregar
el envase se devuelve parte del
dinero-; o bien el sistema inte-
grado, es decir, encarecer el en-
vase y crear una sociedad, con el
nombre de "punto verde", que

La industria de los plásticos iavertirá 5.000millonesen mejorar el ciclode vida de este producto

los productores, los transforma-
dores y los recicladores de plásti-
cos cuya misión es la de coordi-
nar en España el reciclado de los
envases de plástico.
La industria invertirá 5.000mi-

llones de pesetas en los próximos
años en mejorar cada una de las
fases del ciclo de vida de los plás-
ticos. Así, en la fase de produc-
ción, el plástico sólo utiliza un 4
por ciento de la producciónmun-
dial de petróleo. Además, las em-
presas del sector han reducido la

gestione el dinero sobrante para
ayudar a los ayuntamientos a se-
parar los materiales y permitir el
reciclado».
Anaip está desarrollando ac-

ciones medioambientales para
disminuir el impacto de los plás-
ticos. También participa con íns-
tttuciones públicas y privadas en
campañas de concienciación a la
sociedad para fomentar el reci-
claje. Recientemente ha promo-
vido la constitución de «Ciclo-
plast, una sociedad integrada por

, "

UNA PROVINCIA ABIERTA A LA INVERSIÓN

Vipufaci6n P~ovincialdef{:oledo
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La empresa Pirelli presenta en Toledo
su nuevo neumático agrícola TM800

L
A empresa Pirelli ha elegido Toledo para presentar su última novedad; se trata
del nuevo TM800, un neumático para la agricultura «extra larqs», serie 65 y 70,

que aporta al mundo de los tractores una revolucionaria novedad: las altas
prestaciones también sobre asfalto, porque los tiempos han cambiado y los traslados

por carretera van en aumento con respecto al verdadero trabajo en el campo.

i: o,.:"",'
" ./o .•,.::-;,'«-«:f'~'."'";, "-
" .,'''':>. 1,.'tfJ$f.,-,· . .,... .." ......_"",_....L..

Los responsables de Pirelll, R. MarUne., M. de Nigris y A. Pastorelll, en la presentación del TM800
Toledo.D.T. miento del vehículo, comprome- Neumáticos Agricultura; M. de

Para la empresa de neumátí- tiendo la productividad de la in- Nigris, director comercial en Es-
cos Pírellí, el nuevo TM800es <da versión. paña; Ramón Martínez, jefe de
revolucióndel campoa la carre- Por este motivo,el neumático Vehículos Industriales y Espe-
tera». Esta compañía ha tenido TM800 aporta una huella al ciales en España y A. Pastorelli,
en cuenta que para la mayor suelo, a la tierra, ancha y regular director técnico en Europa.
parte de los tractores agrícolas, que permite al tractor -en el as- La coordinación de este en-
los neumáticos siguen siendo el falto- una fluidez de marcha cuentro corrió a cargo del res-
único elemento de suspensión hasta hoy impensable, sin rebo- ponsable de Agricultura en Cas-
respecto a la superficie de mar- tes ni «ñaneo». Dispone de una tilla-La Mancha de la compañía,
cha, debiendo absorber multitud geometría de «perfil rebajado» Ramón Rodríguez Pérez.
de características desde filtrar serie 65 y una banda de rodaje Además de descubrir las ven-
las irregularidades de la carre- «sxtra-aneha» hasta 710mílíme- tajas del nuevo neumático
tera, amortiguación de vibracío- tros. TM800,los responsables de Pire-
nes y mantenimiento de la dírec- Para presentar este nuevo lli hablaron sobre el mercado de
cionalidad. neumático, la empresa Pirelli neumáticos y los factores de de-
Neumáticos óptimos para el reunió en Toledo a sus máximos cisión de compra por parte de los

campo pero con un cierto com- representantes que explicaron a usuarios, así como la evolucióri
portamiento crítico en carretera los asistentes las ventajas de este de Pirelli Agricultura y la pre-
conllevan el riesgo de disminuir producto. Al acto acudió M. Vis- sentación de la gama actual de
drásticamente el potencial rendi- chi, director mundial de Pirelli productos de la compañía.

Breves

O·Aumentan las matriculacio-
nes en enero. Un 9,28por ciento
han aumentado las matriculacio-
nes en la provincia de Toledo du-
rante el pasado mes de enero,
respecto a las que se produjeron
en.el mismo mes del pasado año.
Eh concreto, según datos aporta-
dos por la Jefatura Provincial de
Tráfico de Toledo, los vehículos
matriculados en enero de este
año fueron 1.083,mientras que
en.el mismo periodo de 1997el
número llegó a los 991vehículos.

O"Audi construirá un museo.
Audí construirá en la ciudad ale-
mana de Ingolstadt un museo
para rendir tributo a la dilatada
trayectoria de la marca y sus pío-
neros. «Vínculo entre el pasado,
el-presente y el futuro», es el
principio sobre el que se basa
este ambicioso proyecto. La in-
versión, con un costo total de 30
millones de marcos alemanes,
fue recientemente autorizada
por el Consejo de Vigilancia de
Audi AG y su inauguración está
prevista para el año 2000.

O .En marzo se presenta el
nuevo «Smarf», El pequeño
vehículo «Smart», fabricado por
la compañía Micro Compaet Car
(MCC) y desarrollado por Merce-
des Benz y la compañía relojera
suiza SMH, se presentará oficial-
mente en el Salón del Automóvil
de Ginebra, que abrirá sus puer-
tas en el mes de marzo. El
«Smart» ha sufrido algunas mo-
düicaciones en lo que a su estabi-
lidad se refiere como conseeuen-
cia de los problemas surgidos
con el Mercedes Clase A.

[j Impuesto de Matriculación.
Las asociaciones españolas de fa-
bricantes, importadores y conce-
sionarios de automóviles han so-
licitado al Gobierno la elimina-
ción del impuesto de
matriculación. Su retirada mejo-
rana considerablemente, en su
opinión, las ventas de coches.
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Las Juntas de vecinos
No suele resultar excepcional que en

las comunidades de propietarios una mí-
noría de vecinos ejerza su particular die-
tadura de hecho, tomando decisiones que
alteran la normal convivencia. Es entono
ces cuando un buen día, al entrar en el
portal de su casa, encuentra usted a una
cuadrilla de obreros tirando abajo cuanto
a su paso se encuentran. Lógicamente, in-
dignado, usted se pregunta quién y cómo
ha tomado tan desafortunada decisión y
cómo puede hacer valer sus derechos.
Los estatutos de la comunidad de pro-

pietarios regulan ordinariamente la mate-
ría que nos ocupa, por lo que habrá que
estar a lo que en ellos se indique. En su
defecto, nuestra vigente Ley sobre Propie-
dad Horizontal regula explícitamente las
tomas de decisiones y los órganos o perso-
nas facultados para tal menester.
El órgano de decisión de la comunidad

será la Junta de Propietarios, que se reu-
nirá por lo menos una vez al año para
aprobar sus presupuestos y cuentas y ex-
traordinariamente cuando lo considere
oportuno el presidente, o lo pidan la
cuarta parte de los propietarios, o un nú-
mero de éstos que representen, al menos,
el 25 por ciento de las cuotas de participa-
ción.
La convocatoria la hará el presidente o

los promotores de la reunión, entregán-
dose las citaciones por escrito y en el do-
micilio de cada propietario. La citación
para la Junta ordinaria anual se hará,
cuando menos, con seis días de antelación
y las extraordinarias con la antelación su-
ficiente para que pueda llegar a conoci-
miento de los interesados.
Recibida la citación se habrán pregun-

,tado a menudo cómo tomamos lasdecisio-
nes en la Junta de Propietarios. La res-
puesta una vez más nos la da la Ley (a
falta de estatutos) en función del tipo de
acuerdo que se pretende alcanzar. Para
los acuerdos que impliquen la aprobación
o modificación de los estatutos o la altera-
ción de la estructura o fábrica del edificio
o en los elementos comunes, se requerirá
unanimidad de los asistentes a la Junta.
Para la validez de los demás acuerdos bas-
tará con el voto de la mayoría de los pro-
pietarios, que a su vez representen la ma-
yoría de las cuotas de participación.
En el primer caso, se deberá notificar

fehacientemente a los propietarios que
debidamente citados no comparecieron a
la Junta del acuerdo adoptado y si en el
plazo de un mes no muestran su discon-
formidad, el acuerdo se vinculará, En el
segundo caso si no se pudiese obtener la
mayoría por falta de asistencia se convo-
cará una segunda Junta y los acuerdos se
adoptarán con la mayoría de votos de los
_asistentes que a su vez representen la ma-
yorfa de las cuotas de los presentes,
Cuando ni en segunda convocatoria se al-
cance la mayoría, se podrá acudir al juz-
gado para que en Justicia resuelva el juez
competente.

Blanca BIEZMA MORALEDA.
Denia y Molero S,L.

Carolinf .Arribas: .((Las agencias de viaje deben
mantener la calidad para ser competitivas"

L
A competencia entre las agencias de viajes ha provocado que cada vez
. más se luche por mejorar los servicios que se ofrecen a los toledanos.
Aunque la competencia es dura, las agencias existentes no se quejan de

la actual situación; reconocen que un inconveniente que ha afectado a este
mercado es la cercanra de la capital regional con Madrid y el que los miles de

turistas que llegan a Toledo no pernocten,

,
La representante de esta
empresa considera que la
situación actual delsector

«es buena», aunque
existen demasiadas

agencias de viajes en la
provincia. Una, .

recomendación, el cliente
debe conocer los servicios
que debe esperar cuando
adquiere un pasaje }iexígir
que se mantenga la calidad

el que los turistas que lle-
gan a Toledo no pernocten.
«Es un punto negro porque
ese turista que llega a nues-:
tra ciudad no se queda a
dormir. Eso nos ha afec-
tado. Tenemos que buscar
mecanismos o fórmulas
para que pernocten. Toledo
tiene suficientes atractivos
para incentivar a los viaje-
ros a dormir en nuestra cíu-
dad», afirma la directora de
esta agencia. ,d

Toledo. F. Ramirez
No es fácil mantenerse en

este sector en el que cada
día aparecen nuevas agen-
cias de viajes. Desde su im-
plantación en Toledo hace
-exactamente un año y cua-
tro meses, «Viajes El Corte
Inglés» se ha consolidado
como una de las más ímpor-
tantes agencias debido, en
parte, al respaldo y la ga-
rantía que brinda El Corte
Inglés, empresa importante
para la economía nacional.
«Nuestros clientes saben
que al comprar sus pasajes
aquí se van a encontrar con Carolina Arribas consí-
un buen servicio y una calí- dera que Toledo y en gene-
dad de sobra reconocida por ralla provincia cuenta con
todos los españoles», ex- las infraestructuras necesa-
plica Carolina Arribas Sán- rias para que el turista en-
chez, jefe de la delegación cuentre buenos hoteles y
en Toledo y que tiene la res- alojamientos que ayuden a
ponsabilidad de aumentar que su estancia sea más có-
la facturación y superar las moda. Por eso insiste en que
expectativas económicas de las autoridades locales y au-
la compañía. Junto a Caro- tonómicas deben prom ocio-
lina trabajan otras cuatro nar más los encantos que
personas, encargadas de, , tiene cada: localidad. Pone
atender las demandas de pa- ,por ejemplo la escasa infbr-
sajes de Toledo y la provln- mación que existe a nivel
.cía. general desítios tan ern-
Arribas Sánchez se queja blemáticos como El Alcázar

de la cantidad de
agencias de viajes
que existen en esta
provincia y que en
la actualidad supe-
ran las 17, aunque
es la situación del
mercado la que con-
diciona el cierre de
estas empresas.
Según Arribas, el
servicio que ofre-
cen, la cobertura
para todos los desti-
nos, contar con un
departamento de
contratación,
además de las facili-
dades de pago ayu-
dan a que la cartera
de clientes de su
compañía supere en
la actualidad las 200
personas.
Pero la implantación de

esta empresa en Toledo no
ha sido fácil. El inconve-
niente con que se han en-
contrado es la cercanía de la
capital regional a Madrid y

Buenos hoteles

de Toledo y la Catedral.
«Creo que debemos conse-
guir que el turista indivi-
dual que viene de, fuera se
quede en nuestra ciudad»,
dice.

Al hablar de ios destinos
preferidos por los caste-
llano-manchegos, Carolina
Arribas insiste en que pre-
fieren los viajes combinados
y especialmente, aquellos
destinos que tienen playa,
como pueden ser la Costa
Blanca, Canarias y Balea-
res. A nivel europeo, sus
preferencias les llevan a
París y Dísneyland y este
año, seguramente un des-
'tíno muy' solicitado será Lis-
boa para visitar la Expo.
Otros prefieren Londres y
recorrer los países de Cen-
troeuropa.
La mayor demanda de pa-

sajes se realiza en Semana
Santa, el día del Corpus y
todo el verano, fecha en la
que tienen que aumentar la
plantilla de la agencia, «en
general los castellano-man-
chegos no son muy viajeros,
pero en eso consiste nuestra
labor, en ofertar todos aque-
llos viajes que les pueden
resultar atractivos. -Preferi-
mas tener 100 clientes satis-
fechos y que vuelvan, a
mantener una gran cartera
en la que el público no esté

satisfecho), añrma
Carolina Arribas,
que lleva más de
siete años traba-
jando en este sec-
tor y se muestra
muy optimista con
las perspectivas
que ofrece el mer-
cado en la provin-
cia de Toledo.
En cuanto a los

objetivos para 1998,
espera poco a poco
ofrecer sus servi-
cios en toda la pro-
vincia y abrir, si
las condiciones del
mercado 10 permi-
ten, una oficina en
Talavera I de la
Reina, además de
mantener la cali-
dad en sus servi-

cios. «Debemos explicarle al
cliente qué incluye el precio
y qué" debe esperar de ese
servicio y por qué existe esa
diferencia de precios», con-
cluye.
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La economía regional sigue avanzando pero
a pasos más lentos que otras Comunidades

E
N el informe anual «Toledo en cifras 1997», publicado por la Cámara de
Comercio e Industria de Toledo, se explica la evolución de la economía

regional y provincial durante el 'pasado año, con unos resultados
positivos gracias, prmclpalmente, al buen comportamiento del sector agrícola

durante 1996 y que se mantuvo durante el pasado ejercicio; sin embargo, esta
tendencia alcista sigue siendo insuficiente para alcanzar los niveles de otras

Comunidades Autónomas más desarrolladas y que seguirán creciendo.

Toledo. P. Hemández
Durante el año 1996,

la actividad económica
de Castilla-La Mancha
mostró un ritmo de creo
cimiento superior al es-
perado, obligando a co-
rregir al alza las tasas
de crecimiento prevís-
tasoEl Producto Interior
Bruto regional alcanzó
el 2,6 por ciento, supe-
rando en tres plU1tOS al
registrado a nivel nacio-
nal. La razón principal
de este repunte, según
se especifica en la publí-
cación «Toledo en cifras
1997», recientemente
presentado por la Cá-
mara de Comercio e In-
dustria de Toledo, hay que periodo de 1996.Esta cifra su-
buscarla en el buencompor- pera la tasa nacional que se
tamiento del sector agrario, -sítuó en el 11,1 por ciento.
que logró incrementar su' También creció el consumo
producto en un 19,9 por de energia eléctrica en los
ciento. El producto no agra-' . hogares de la región.
rio.siguió manteniéndose en Como 'dato negativo des-
los incrementos tradícíona-.' taca el retroceso de la inver-
les, con una tasa del!,! por sión extranjera en Castilla-
ciento frente al 1,6por ciento' La Mancha, en contraste con
a nivel nacional. A lo Iargo:' el aumento en el conjunto
de 1997, Y a pesar de no ser, ',nacional.
un año agrícola tan favora- ,:,: Sin embargo, por sectores,
ble, la tendencia de creci- ',' tanto el industrial como el de
miento se mantuvo, con una ;':::"laconstrucción cambiaron la
tasa de crecimiento regional -: tendencia negativa durante
en torno a la media nacional. ,'el pasado año y experimenta-
El año pasado supuso la reo'. ron un repunte económico,

activación definitiva del con- .en consonancia con el nivel
sumo, como lo prueba la tasa," nacional. Para este año, es-
del 15,6 por ciento de íncre- i; tos sectores, según indicaron
mento en lamatriculación de" los responsables de la Cá-
turismos respecto al mismo;" mara de Comercio de Toledo,

Lo~i'esponsables de la Cámara en la presentación de «Toledoen cifras»

seguirán creciendo, sobre
todo el de la construcción,
después de unos años de re-
troceso.
Toledo sigue siendo la pro-

vincia de Castilla-La Mancha
que más contribuye al PIB .
regional, en tornó al 30,8por
ciento. '
Este año, las previsiones

apuntan a un moderado cre-
cimiento de la economía re-
gional; sin embargo, los ma-
yores avances se darán en las
regiones más desarrolladas
de España, como Cataluña,
Levante o Madrid, hecho que
acentuará más las diferen-
cias entre las regiones y Cas-
tilla-La Mancha tampoco
conseguirá situarse por en-
cima de la tasa de crecí-
miento nacional.

EMPRESAS -----

Breves

Bankinter
Gesbankinter ha comenzado la comercialí-

zación de un nuevo fondo de inversión con
rentabilidad garantizada por el Banco: Euro-
top 2001 FIM. Bankinter garantiza a los sus-
criptores de este nuevo fondo el capital íní-
cial más el 65 por ciento de la revalorización
media mensual del índice FTSE Eurotop 100,
más un 2 por ciento fijo, en el plazo de tres
años, hasta el 26 de marzo del año 2001.Para
obtener esta garantía de rentabilidad, las sus-
cripciones deberán realizarse antes del 26 de
marzo de 1998. Todas las cantidades que se
contraten después de esta fecha o a partir del
día siguiente al que se alcancen los 10.000 mí-
llones de pesetas estarán garantizadas, pero
tendrán una comisión de suscripción del 5
por ciento.

Puertas Visel
La Cámara de Comercio e Industria de To-

ledo ha otorgado a Puertas Visel el premio a
la «Mejor campaña de publicidad 97). Este ga-
lardón lo concede la institución cameral para
reconocer públicamente la labor de promo-
ción, publicidad e imagen de las empresas de
la provincia de Toledo. Puertas Visel, em-
presa situada en Villacañas, está reconocida
a nivel internacional como uno de los líderes
del sector en la fabricación de puerta carpin-
tera. Visel fue la primera empresa del sector
que obtuvo los certificados N y Registro de
Empresa de Aenor. Tiene consolidadas las
exportaciones en Europa, extendiendo su
mercado a Asia y América" En la actualidad
lo está haciendo en los países del Este y estu-
.dia la creación de una fábrica para Rusia.

Mercado de Talavera
El 97 ha sido nn buen año para el Mercado

Nacional de Ganados de Talavera. Después
. de la significativa bajada que se produjo a lo
largo de 1996, el recinto ha recuperado de
nuevo la actividad y el volumen general de
negocio y se ha situado en una concurrencia
de 8,,854millones de pesetas, frente a ios UB5
millones del ejercicio anterior, según la me-
moria anual del recinto hecha pública por el
Ayuntamiento. El volumen de ventas re-
gistró también nna fuerte subida, y Se ha si-
tuado en los 7.703millones, mientras que en
1996sólo se consiguieron unas ventas en el
recinto de 6A25 millones, lo que supone nn
incremento del negocio de 1.278millones.

,....-----------'--------c------------------
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Diputación Provincial ~

de Ciudad Real ~
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Agronoticias

Multa láctea
La Unión de Pequeños Agricultores de Cas-

tilla-La Mancha ha denunciado que las indus-
trias lácteas han comenzado el proceso de co-
municación de las multas lácteas por el 50-
brepasamiento de la cuota láctea de la
campaña 1996/97 a 250ganaderos de la región
por un importe de 100 millones de pesetas.
Upa aconseja a todos los ganaderos de Castí-
Ila-La Mancha que puedan verse afectados
que recurran masivamente la multa y con el
fin de facilitarles el procedimiento adminis-
trativo pone a disposición en todas la oficinas
de la región el modelo legal de recurso admi-
nistrativo. UPA ha detectado que en las co-
municaciones de las multas a los ganaderos
por parte de las industrias no se sigue un crí-
terio unificado, ya que cada industria realiza
una comunicación diferente, lo que provoca
que a los ganaderos afectados les resulte muy
difícil detectar los errores. También denun-
cia UPA que en la mayoría de los casos las in-
dustrias se limitan a especificar únicamente
el importe de la supertasa, cuando legal-
mente deben figurar datos como el importe
teórico de la multa o los kilos sobrepasados.

Defensa del girasol
La Asociación Agraria-Jóvenes Agrículto-

res (Asaja) de Castilla-La Mancha ha desta-
cado la unidad del sector productor, coopera-
tivo e industria oleaginosa en la reunión
mantenida ellunes con el consejero de Agri-
cultura, Alejandro Alonso, con objeto de
adoptar una postura conjunta en defensa del
girasol, ante las previsibles repercusiones ne-
gativas que tendría la aplicación de la actual
propuesta de reforma <lela PAC en los pro-
ductores de Castilla-La Mancha. En esta reu-
nión se acordó elaborar un documento que
contemple los planteamientos profesionales
defendidos por los sectores implicados, en el
sentido de mantener el actual pago compen-
satorio a la renta de los productos de girasol

. y, por tanto, rechazar el recorte e igualación
con el de los cereales y la retirada de tierras,
tal y como pretende la Comisión Europea.

Identificación del ganado
La Asociación Española de Criadores de

Vacuno de Carne (Asovac), ha denunciado
que las comunidades del norte de España no
cumplen la nueva normativa sobre identifica-
ción del ganado y permiten que sus veterina-
rios oficiales sigan emitiendo guías de tras-
lado de los animales mal Identificados. Según
Asovac, el Reglamento Comunitario 820/97
obliga a todos los Estados miembros a modifi-
car el sistema de identificación para todos los
animales nacidos a partir del 1 de enero de
1998.En España, ya existe un acuerdo entre
las Comunidades Autónomas y la Adminis-
tración central para repartirse los costes que
comporta el nuevo sistema. Este acuerdo im-
plica que el Ministerio de Agricultura asu-
mirá el 50 por ciento de este coste, las Comu-
nidades Autónomas el 25por ciento y el resto
el ganadero que identifica el ternero en la ex-
plotación de nacimiento. Sin embargo, según
Asovac, aunque desde el mes de diciembre to-
das las regiones disponen ya de material para
repartir a los ganaderos, este reparto no se ha
hecho, por lo que no se puede cumpllr la le-
gislación.

Villarrobledo proyecta soluciones
•

para sus vertidos agroallmemaries

L
A población albaceteña de Villarrobledo espera solucionar este año
los problemas de vertidos agroalimentarios,que lleva arrastrando
desde hace tiempo la industria local. En los-próximos meses está

prevista la conslrucción de sendas depuradoras para eliminar residuos
lácteos y vinazas, que contarán con subvenciones de la Junta de

Comunidades, según garantizó el consejero-de Agricultura.

Una de las depuradoras
previstas en Villarrobledo la
construirá la empresa de

quesos Forlasa y supondrá
una inversión de 400

millones de pesetas; la otra
se destinará a la,

eliminación de vinazas y lo
promueven Vinumar yViuda

de Joaquín Ortega

Albacete. Amparo Alvarez
Desde el Ayuntamiento

roblense también hay plena
disposición para facilitar los
trámites urbanísticos y adml-
nistrativos para que ambos
proyectos se ejecuten antes
del 30 de septiembre. Segun
el alcalde, Francisco Segovia,
se ha marcado este plazo a las
empresas afectadas «porque
ya no podemos esperar más.
Es un problema casi endémí-
ca en este municipio, que
compromete de forma seria
nuestro medio ambiente,
aparte de causar molestias a
la población. Los proyectos
que se van a realizar suponen
inversiones cuantiosas, y
hemos querido ser flexibles,
pero la solución no puede
demorarse más allá de este
otoño»,

Una de las dos
depuradoras pre-
vistas la cons-
truirá Forlasa,
una de las indus-
trias más desta-
cadas en la fabri-
cación de queso
en todo el ámbito
regional, y un
verdadero buque
insignia de la
industria roblen-
se. La estación
rondará los 400
millones de pese-
tas y se instalará
a varios kilóme-
tros de la localidad, con sub-
venciones de la Junta de
Comunidades. Estará dotada
con moderna tecnología y
permitirá eliminar la gran
cantidad de vertidos lácteos
que produce la actividad de
Forlasa.

Eliminación de vinazas
El segundo proyecto se des-

tina a la eliminación de vina-
zas, y lo promueven las
empresas Vlnumar y Viuda
de Joaquín Ortega. En este
caso, la solución que se apli-
ca es un filtro verde a 7 u 8
kilómetros del municipio,
con la oportuna autorización
de la Confederación
Hidrográfica del Guadiana.
Segun detalló Segovia, los

estudios técnicos presenta- .de interés social que ha des-
dos ante el Ayuntamiento pertado en nuestra población
contemplan medidas técní- ', y en la de Minaya esta inicia-
cas rigurosas para evitar el tíva, que cuenta con subven-
deterioro del subsuelo por Iil- ciones regionales y de la
traciones, y no debe haber .Untón Europea para los dos
problemas para se se aprua- 'próximos años. Que tenga-
ben las obras, presupuesta- , mas un entorno más limpio,
das en 100millones de pese- "gracias a las depuradoras,
taso De esta forma, se consí- ·también contribuye al desa-
gue que los vertidos líquidos ·:;:rrolloy a que tengamos una
sobrantes de la fabricación -comarca más atractiva para
de vinos y alcoholes se degra- .Ios visitantes y la radicación
den de forma natural por las de nuevas empresas».
bacterias del subsuelo, pero
sin contaminar los acuíferos. Caminos rurales

Hace unos días, el primer
.edil roblense revisó con el
,consejero de Agricultura los
proyectos derivados del
Proder a los que aspira·
Villarrobledo, y también
encontró eco para una terce-

ra actuación de
mejora sobre la
red de caminos
rurales. Según
r e c o r d ó
Francisco
Segovia, el
municipio posee
1.300kilómetros
de caminos que
requieren una
sustancial mejo-
ra «porque hay
un gran tránsito
de tractores y
maquinaria por
ellos, que los va
deteriorando.
Nuestro pueblo

gido el municipio de, vive eminentemente de la
Villarrobledo, en mancomu- agricultura, y es necesario
nidad con Minaya. El alcalde tener a punto estas infraes-
roblense calculó que serán tructuras. Nos hemos plante-
600millones los que se invíer-:': ado una programación de
tan en iniciativas locales obras a cuatro años, que
innovadoras que apuesten 'supondrá una inversión de
por un desarrollo sostenible, ~.500millones de pesetas, pero
por el empleo, la incorpora- después tendremos que velar
ción de nuevas tecnologías, ',';conel mantenimiento de esta
el turismo rural, la artesanía', -red». Para ello, la
y la conservación del patri- Corporación municipal de
monio, entre otras líneas de Villarrobledo ha solicitado
progreso endógeno. también la colaboración

económica de la Consejería,
aunque las competencias
corresponden a la adminis-
tración local, y se aportarán
fondos de los presupuestos
locales para acometer la
modernización y mejora de
los caminos agrícolas.

Programa Proder
Estas mejoras para conse-

guir una industria más ecoló-
gica coinciden con la filosofía
del programa Proder de desa-
rrollo rural al que se ha aco-

Cien solicitudes
Según Segovia, son ya un

centenar las solicitudes de
ayuda que se han presentado
ante las oficinas del Proder
en el poco tiempo que llevan
funcionando, eeyeso da idea
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La propuesta de reforma de la OCMdel vino contempla
un recorte de las medidas de intervención en el sector

1/ .

L
A propuesta de la Reforma de la Organización

. Común de ·Mercado del Vino que está
elaborando la Comisión Europea contempla un

importante recorte de las medidas de intervención en el
mercado del sector del vino y de los precios que se
pagan a los viticultores por la destilación de sus

excedentes. El documento, que se podría presentar en
abril o mayo próximos, recoge una posibilidad de la que
ya se había hablado con anterioridad: destinar menos

dinero a la destilación -una de las medidas reguladoras
del mercado- y centrar el esfuerzo en la

reestructuración y modernización del sector.

Valdepeñas. Elisa Laderas volverá a girar como ocurrió en
Sin embargo, en los planesén 1994 en la autorización de la

los que trabaja la Comisrén «chaptalízacíón» -adícíón de
Europea parece que han desapa- sacarosa- una práctica muy utili-
recido algunas de las medidas zada en las regiones del norte de
que mayor polémica suscitaron Europa para aumentar la gradua-
en el primer intento de reforma eión del vino.
del sector hace casi cuatro años y El contenido final de la refor-
qué fueron rechazadas frontal- ma del sector vitivinícola tiene
mente por España y los países del una gran trascendencia para
sur de la Unión Europea. J\' Castilla-La Mancha y aunque
En este segundo borrado~;;y todavía no se puede determinar

posiblemente el definitivo.","~l si el documento aún en gestación
Ejecutivo comunitario no con- será o no lesivo para los intereses
templa las drásticas medidas.de de la región, el consejero de
arranque obligatorio del viñedo y Agricultura, Alejandro Alonso,
las cuotas nacionales de produc- considera que en el mismo se
cíón. El arranque sería volunta- deberían contemplar medidas
rio y se enmarcaría dentro de los encaminadas a garantizar el
programas de reestructuración mantemiento de la capacidad
de las explotaciones, cuyo diseño productiva del viñedo y el nivel
competería a las regiones produc- de renta de los agricultores.
toras. Además de estas medidas, en

opinión de Alonso, también se
deberían contemplar otras enca-
minadas a la reestructuración
del viñedo y al fomento de la utí-
lización de mostos en la elabora-
ción de los vinos en el norte de
Europa. No obstante, para el con-
sejero, 10 que se ha filtrado no
deja de ser una filosofía y de ella
«no se come), al tiempo que
agregó que habría que compatibi-
lizar su directriz con contenidos
concretos en plazos, cuantías y
cuotas.
Aunque algunos productores

,¡
"

,
,,

Cofinanciación
Por contra, las medidas estruc-

turales serían «coñnanciadás:
entre los Estados miembros y la
Comisión, aspecto éste que favo-
recería a los países más ricos,en
detrimento de los más pobres ..De
becho, el sector español es partí-
dario de que la UE asuma la tota-
lidad del gasto, para evitar discri-
minaciones.
Otro de los puntos polémicos

de la Reforma de laOCMdel Vino
en la que trabaja la Comisión,

En la propuesta de reforma, el arranque de viñedo seria voluntario

rechazan el borrador elaborado
por la Comisión Europea debido a
la reducción de las ayudas que
los viticultores perciben por la
intervención de los excedentes de
vino, otros se han mostrado «par-
tidarios» al considerar que el
montante económico destinado a
las subvenciones, se podrían dis-
minuir «progresivamente» y des-
tinarse a la modernización del
sector. Es decir, transformar las
ayudas.
No en vano, si esta medida

desapareciera de forma instantá-
nea, peligrarían las grandes
zonas productoras, como
Castilla-La Mancha, el manteni-
miento del suelo, del empleo y de
la industria agroalimentaria que
depende de la vitivinicultura.
Lo que sí está claro es que la

reforma de la OCMdel vino debe
garantizar la capacidad productí-
va del viñedo, un objetivo cada
vez más complejo para esta
región en la que el vino tiene
tanta importancia como el aceite

en Andalucía, según los integran-
tes de la Mesa Regional para la
Defensa de la Viña y el Vino, que
la pasada semana se reunieron
en Alcázar de San Juan para
aunar criterios de cara a la inmi-
nente presentación del nuevo
borrador en el que trabajan los
técnicos del Ejecutivos comuni-
tario.

Destilación
Es cierto que se podría cambiar

la filosofía de no destinar grandes
cantidades de vino a la quema,
pero no es menos cierto que
habría que mantener esta medida
reguladora para satisfacer la cre-
ciente demanda del alcohol para
uso de boca.
La destilación preventiva, que

especialmente afecta a los vinos
blancos, contribuye a mantener
las cotizaciones del mercado que
se sitúan en 330 pesetas/hecto-
grado para los vinos de fermenta-
ción tradicional, frente a las 415
pesetas por hectógrado destilado.
,
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Hermanos Díaz Redondo, una empresa
familiar a la cabeza del sector .ladrillero

Toledo. Pilar Hernández
Longinos Díaz Herrando ocupa

la gerencia del grupo Hermanos
Diaz Redondo, empresa ladrillera
situada en la localidad toledaua
de Cobeja, en pleno corazón de
La Sagra, tradicional centro de
producción de tejas y ladrillos de •Europa. Además. es miembro de
la Asociación Provincial de La-
drillos de Toledo y de la Asocia-
ción Nacional. Longinos Díaz es
uno de los 20 socios de este
grupo, todos miembros de la
misma familia.
- ¿Cómo comenzó a fun-

cionar la empresa Herma-
nos Díaz Redondo?
- La empresa fue fun-

dada en 1955 por los cua-
tro hermanos Díaz Re-
dondo, mi padre y otros
tres hermanos más. Se
montó con un horno
árabe, que era en aquella
época lo que se utilizaba;
fue en 1980 cuando se con-
virtió en sociedad. con un
capital social de 134millo-
nes de pesetas.
;' - ¿Cuál es la factura-
ción actual de la socie-
dad?
- De una facturación de

300 millones de pesetas en
el año 80, en la actualidad
estamos en unos 3.500 mi-
lloues de pesetas de todo
el grupo.
- ¿De cuántas empresas

está formada este grupo?
- El grupo tiene actual-

mente tres sociedades: en
Toledo, Hermanos Díaz
Redondo, la empresa ma-
dre, e Industrias Cerámi-
cas Díaz, y en Córdoba,
, Proceran.

- ¿Cuáles son los pro-
ductos que fabrican?
- El ladrillo caravísta,

la teja prensada y el ladrí-
110de hueco, en las fábrí-
cas de Toledo, mientras
que la fábrica de Córdoba se de-
dica a hacer termoarcilla, un pro- .
ducto nuevo.
-' ¿Por qué se ha elegido la pro-

vincia de Córdoba para hacer ter-
moarcilla?
En Andalucía la oferla de pro-

ducción es muy baja y esta re-
gión es inmensa y tiene una gran
demanda, y como el transporte
es muy caro para los productos
de termoarcilla, es mejor tener
allí la fábrica y nuestras propias
canteras. Además, la empresa
está muy bien situada, concreta-
mente en Aguilar de la Frontera.
con unas distancias semejantes
a todas las capitales de provín-

E
L director gerente de Hermanos Díaz Redondo,

Longinos Díaz Herrando, asegura en esta
entrevista que el éxito de su compañía es la

conslante mejora de sus productos y la apuesta por las
nuevas tecnologías. Esta empresa familiar, fundada en
el año 1955 por los cuatro hermanos Díaz Redondo, se
ha convertido en una de las más importantes del sector
de tejas y ladrillos de España. Este grupo, formado por
tres sociedades, Hermanos Díaz Redondo, Industrias

Cerámicas Díaz y Proceran (fábrica situada en Córdoba
y dedicada a la fabricación de termoarcilla). faclutó el

pasado año más de 3.500 millones de pesetas.

<; ,

. Intentando abrir mercados en El
Líbano.
- ¿Es difícil exportar las tejas y

ladrhlos a otros países?
- f~ra este tipo de exportacio-

nes",~l valor añadido, los costes
de flete, es lo que entorpece la sa-
lida de estos productos al exte-
ríor.Aunque el ladrillo caravista
es más difícil de exportar, la te~a
lo permite más; competimos di-
rectamente con Italia y Francia,
pero.la teja se puede defender
mejor, porque el valor añadido es

menor. Sin embargo, un
producto como el ladrillo
de cerramiento, aunque
no exista en el país nin-
guna fábrica y haya mu-
cha demanda, los costes
de exportación son más
elevados que lo que
cuesta hacer el ladrillo.
Por ejemplo, en Chile
hay una demanda muy
importante, pero es im-
posible llegar. Dentro del
territorio nacional, en
Cataluña y Canarias em-
pezamos a presentarnos
en el 97 y estamos te-
niendo buenos resulta-
dos.
- Estar situados en la

comarca de La Sagra,
una de las principales zo-
nas productoras de Eu-
ropa, ¿ayuda a comercia-
lizar mejor sus produc-
tos?
- La comarca de La Sa-

gra se conoce por fabri-
car productos de buena
calidad y prueba de ello
es que se han montado
empresas muy competiti-
vas. Esta comarca técni-
camente está perfecta-
mente al nivel europeo.
En esta zona toledana
existe la mayor concen-
tración de empresas la-
drilleras de Europa, aun-
que también hay compe-

tencia en otras regiones;
productos con menor valor aña-
dido, como el ladrillo de cerra-
miento, se limitan- a las regiones
lim!t~ofes.

ProblemaS del sector
-¿Guáles son los principales

problemas a los que se enfrenta
el secior de tejas y ladrillos?
- El principal problema es que

en algunos momentos hay más
oferta que demanda. porque este
mercado no es plano, hace dien-
tes de sierra. Las producciones
tan importantes que hay en cada
unade las empresas obliga a
competir fuertemente. Por ello,

Longinos Díaz, en la fábrica de Toledo con una de las tejas que fabrica su empresa.

cía, lo que hace más asequible la
oferta del producto. En la socie-
dad de Córdoba tenemos una par-
ticipación del 84,5 por ciento. En
cuanto al producto que se fabrica
allí, la termoarcilla, se trata de
un producto novedoso, tiene un
aislamiento término y abarata
mucho los costes. Aunque en Es-
paña comenzó a fabricarse entre
los años 1985 y 1986. eu países
como Alemania, 1talia o Francia
llevan mucho más tiempo en el
mercado.
- ¿Cuál es la plantilla actual

del grupo?
- Eu puestos directos bay 222

trabajadores más otras cien per-

sonas que trabajan indirecta-
mente para el grupo.
- ¿Cuáles son los principales

mercados en los que venden sus -
productos?
-Nuestro' mercado, en los pro-

ductos que fabricamos en To-
ledo. está centrado en la vi-
vienda. El ladrillo caravista se
utiliza tanto en la construcción
de vivienda unifamiliar como
para los bloques; la teja prensada
se destina principalmente a la
unifamiliar y vendemos en toda
España. También exportamos
nuestros productos a Marruecos
y Portugal. principalmente, aun-
que desde el pasado año estamos
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ENTREVISTA

«Aunque nuestros productos se venden
principalmente en España, también

exportamos a Marruecos y Portugal y
.desde el pasada año estamos abriendo

nuevos mercados en El Líbano».
asegura Longinos Díaz Herrando

aunque se sigan haciendofábri·
cas, muchas empresas han.desa-
parecido y en estos momentos
hay un 50 por ciento meno:ii,que
en los años 80. .:,:;
-¿Qué productos se v~ªden

más? ",
- La teja sufre eu el mercado

un ciclo curioso. En septie-mbre
hay una tendencia hacia arriba
que tiene su culmínaclénén el
mes de noviembre y empíeza a
mantenerse hasta prímerós de
diciembre, después baja y es a úl-
timos de febrero cuando empieza
de nuevo a remontar. Parael la-
drillo caravista, el año 1996 fue
impresionante en producción; ín-
fuyó a ello la promoción de vi-
viendas de la antigua PSV, que
gracias a un acuerdo entre Caja
Madrid y las grandes constructo-
Fas se consiguió terminar las vi-
viendas en un tiempo récord. La
verdad es que Madrid es un
monstruo tragando, en todos los
sentidos. Sin embargo, desde ei
mes de agosto comenzó a decaer
el mercado de caravista y'este
año se espera que sea bueno,
aunque este primer trimestre,
por las inclemencias del tiempo
-no se han podido comenzar las
obras- será normal. En cuanto a
la teja, según va creciendoJa vi-
vienda unifamiliar, se utíltaa mu-
cho más. De los productoscera-
micos esel que más se vende; tal
es así que se va a multiplicar en
dos años la producción a nivel

nacional.
- ¿Cuál es la producción actual

del grupo Hermanos Díaz Re-
dondo?
- Estamos en unas 70.000tone-

ladas al año de tejas; de ladriilo
caravista entre 180.000y 170.000
toneladas.

Centro tecnológico
- ¿Cree que es útil el Centro

Tecnológico de la Arciila para las
empresas del sector?
- Yo participé en un principio

en el desarrollo del Centro Tec-
nológico de la Arcilla y por su-
puesto que es útü; el problema es
que para homologar los produc-
tos el laboratorio también tiene
que estar homologado y para
conseguirlo, al igual que ocurre
con las empresas, antes tiene que
rodar un poco. En el año 1997
consiguió esta homologación,
por lo que ya puede hacer certifi-
caciones de marcas. A partir de
entonces, todos nuestros produc-
tos están homologados, a excep-
ción del ladriilo hueco doble que
no se exige. Además, ia fábrica
de termoarcilla que tenemos en
Córdoba es la primera de España
que tiene la marca Aenor.
- ¿Qué inversión realiza su em-

presa en Investigación y Desarro-
Ilo?
- En Investigación invertimos

el1 por ciento.
- Supongo que en este sector

es necesario renovarse constan-

La teja es uno de los productos que más se vende en el mercado

temente para poder competir con
garantías.
- En la industria cerámica es

imprensionante el inmovilizado;
el que no conoce la planta cerá-
mica puede decir que la arcilla
no cuesta nada, pero no se trata
sólo de la materia prima, sino de
la transformación.

Proyectos
- ¿Cuáles son los proyectos a

corto y medio plazo que tiene
previsto su empresa realizar?
- Para Córdoba estamos con

un proyecto nuevo de amplia-
ción; tenemos otro proyecto en
Toledo para hacer teja cerámica.
pero está un poco aparcado; ante
el crecimiento del sector, en la
Comunidad Valenciana se ha
construido una fábrica, en Al-
mansa otra; detrás de esta em-
presa está construyendo una

nueva el Grupo
Uralita; en Numan-
da de la Sagra tam-
bién otra «Ma-
zarrón», es decir se
multiplica al doble
la producción, en-
tonces hay que es-
tar a la expectatia.
Pero en cara vista,
si que vamos a re-
novar; en 1999cam-
biaremos todo el
sistema de produc-
ción, tanto adoquín
como otros produc-
tos de más alta cali-
dad, pues se necesi-
tan unas técnicas
más avanzadas de
las que hay actual-
mente.
- Como represen-

tante de la Asocia-
ción Nacional, ¿qué
expectativas de fu-
turo tiene el sector?
- En estos mo-

mentos se está cons-

••

~

HDR cuenta con la tecnologfa más avanzada para fabricar sus productos

truyendo mucho. Según las pre-
visiones de un estudio realizado
a nivel nacional, nuestro sector
crecerá hasta el año 2010,a partir
de ahí desciende y nos ponemos
al nivel europeo. Nos hemos em-
peñado los españoles en tener un
índice de natalidad inferior a la
media europea yeso influirá den-
tro de diez años en el sector. Sin
embargo, ahora se está produ-
ciendo un auge. Este año, al aba-
ratarse tanto los préstamos y ias
hipotecas y estabilizarse el em-
pleo, hace más asequible ia ad-
quisición de una vivienda.
- ¿Cuáles son las claves del

éxito de Hermanos Díaz Re-
dondo?
- Reinvertir desde el principio

en mejorar nuestros productos y
en las últimas tecnologías, amo
pliando las gamas cada año lo
que podemos y dentro de lo que
nuestras materias primas nos
permiten. El éxito es la mejora
constante, certificar un producto
da una confianza al cliente. Estar
siempre en la vanguardia del sec-
tor. También es bueno que se nos
conozca por imagen -la empresa
patrocina al equipo nacional de
Balonmano- y participamos en
todas las ferias especializadas del
sector en España y en otros paí-
ses.
- Aunque su empresa es fami-

liar, las direcciones técnicas
están dirigidas por personas aje-
nas a su familia.
- El grupo cuenta en la actuali-

dad con veinte socios de las cua-
tro familias de los hermanos Díaz
Redondo. En las distintas empre-
sas que tenemos estamos incor-
poradas nueve personas de la fa-
milia. Sin embargo, ni la direc-
ción técnica ni la comercial está
en manos de familiares. Porque
hay que dar a cada sección lo que
necesita y contar con personas
especializadas para la dirección
técnica y comercial.
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AYUDASY CONVOCATORIAS

L-._E_ID_p_le_o__ 1 I
DAyudas para el Desarrollo de
Módulos de FormacIón Y
Empleo. La Consejería de
Industria y Trabajo ha convoca-
do ayudas para el Desarrollo de
Módulos de Formación Y
Empleo en las entidades locales
de Castilla-La Mancha. Los
módulos de formación y empleo
son intervenciones formativas
de carácter temporal en las que
se alternan la formación y las
prácticas, cuyo objetivo es la
cualificación profesional
de aquellas personas que
encontrándose en situación de
desempleo desean acceder a un
puesto de trabajo, bien por
cuenta ajena, bien creando su
propia empresa o mediante un
sistema de producción de traba-
jo asociado.
También podrán ser objeto de
esta convocatoria proyectos
que combinando la formación Y
el empleo. aporten enfoques
innovadores desde los gobierno
locales, al desarrollo de políti-
cas integradas de empleo. El
Director General de Trabajo
podrá prorrogar mediante
Resolución expresa estas ayu-
das, a solicitud de las entidad
beneficiaria, y siempre que las
disponibilidades prsupuesta-
rias así lo premitan.

Los beneficiarios son los
municipios, agrupaciones de
hecho de municipios, manco-
munidades, así como entidades
de ámbito territorial inferior al
municipio de Castilla-La
Mancha. La presentación de
proyectos finaliza el día 15.

Juventud .Qv.1"""IL. _P_e_r_io_d_i_s_ID~o__ 1 I Restauración

o Ayudas para habilitar espa-
cios para jóvenes. La Dirección
General de la Juventud ha con-
vocado una Orden de ayuda a los
ayuntamientos de la región para
que habiliten espacios con el
objetivo de dotar a los jóvenes de
los instrumentos necesarios que
posibiliten su participación acti-
va en su entorno.
Con estas ayudas se pretende

adecuar locales existentes en
los municipios de la región
para su posterior utilización
por los jóvenes y que puede
consistir en la ejecución de
obras de infraestructura o en la
reposición o adquisición de
mobiliario y equipamiento.
Los ayuntamientos podrán

solicitar las ayudas hasta el 20
de febrero en las delegaciones
provinciales de Educación y
Cultura de las distintas provin-
cias y la cuantía de las ayudas
se subvencionará hasta el 70
por ciento del coste del proyec-
to, con un máximo de un millón
de pesetas por solicitud.
En la convocatoria se conce-

de prioridad a los municipios
menores de 2.500 habitantes, el
numero de jóvenes que se bene-
ficien del proyecto y la poste-
rior contratación de una perso-
na menor de 30 años para traba-
jar con los jóvenes de la locali-
dad.
Durante los dos últimos años

la Consejería de Educación y
Cultura ha invertido más de 23
millones de pesetas a este fin,
de las que se han heneficiado 38
localidades de la región.

[] VI Concurso de
Restauración de Castilla-La
Mancha. La Junta de
Comunidades de Castilla-La
Mancha, a través de la
C<.lnsejería de Industria y
Trabajo, continuando con el
camino iniciado en anteriores
concursos de restauración de
Castilla-La Mancha quiere
seguir potenciando, fomentando
y;dando a conocer la riqueza gas-
ttonómica y vitivinícola de la
región, por considerarlos atractí-
vos turísticos de reconocido
válor. Por ello, ha resuelto con-
vocar el presente concurso, con
sujeción a las siguientes bases:
.Podrán tomar parte todos los
restaurantes de la Comunidad
Autónoma de Castilla-La
Mancha, así como comunidades
autónomas del territorio nacío-
lial que, como mínimo, incluyan
en su carta un 25 por ciento de
platos típicos Y un 25 por ciento
dé vinos con denomínacíón de
origen de la región. Quedan
excluidos los restaurantes galar-
donados con el primer premio en
las tres últimas convocatorias.
,El plazo para su presentación

finalizará a las 14horas del día 20
de marzo de 1998y las solicitudes
podrán presentarse en las
Delegaciones Provinciales de la
Consejería, de Industria y
,Trabajo. El primer premio con-
siste en dos millones de pesetas
diploma y placa exterior.

o Premios Periodísticos «Den
Quijote~~. La Consejería de
Industria y Trabajo ha resuelto
convocar, por quinta vez, los
premios periodísticos «Don
Quijote» de Castilla-La
Mancha, con el fin de promover
la difusión de los valores y
atractivos turísticos de
Castilla-La Mancha.
Podrán tomar parte los profe-

sionales de la información, gru-
pos o entidades culturales e
instituciones y los autores o
titulares de los trabajos
periodísticos aparecidos en
prensa, radio o televisión,
publicados en los diferentes
medios de comunicación a
nivel local, provincial, regio-
nal, nacional o internacional,
en los que se informe sobre
cualquier aspecto relacionado
con el turismo en Castilla-La
Mancha: arte, cultura, monu-
mentos, folclore, gastronomía,
etc, ya sea individual sobre ciu-
dades o pueblos, provincial o
regional.
Dichos trabajos se deben

haber publicado o emitido
entre el dla 16 de octubre de
1996y el 20 de marzo de 1998. El
plazo para su presentación
finaliza el mismo día 20 de
marzo a las 14 horas.
Los trabajos deberán ir acom-

pañados del nombreo seudóni-
mo habitual y domicilio del
autor, grupo o entidad cultura
o institucional, mencionando la
fecha y el nombre del medio en
que se haya publicado o emiti-
do y el justificante.

~ __ CURSOS,FERIASY PUBLlCACIONES---== El libro "El
cultivo del

elivo» recoge
todos los

datos necesa-
rios para

conocer este
árbol, su pro-

ducción y
sus princi~
pales carae-
terlsticas

Técnicas de producción de la miel fin de semana se tratará sobre «La fertiliza-
ción y elaboración del compost», que tiene
como objetivo mostrar de forma aplicada la
práctica de la fertilización en agricultura,
biológica y la elaboración de compost. En el
cursillo sobre «La Cultura del Vlno», dírigi-
do a todo tipo de personas con inquietudes
por el vino, durante los días 14 y 15 de este
mes se tratará ((¿Qué es el vino?, donde se
darán a conocer los vinos desde la vid hasta
la mesa. Durante los próximos fines' de
semanas también se realizarán cursillos
relacionados con estas dos materias.

En el Centro Apícola Regional de
Marchamalo, en Guadalajara, se desarro-
llará hoy jueves, a partir de las diez y media
de la mañana, una jornada apícola sobre
(Técnicas de producción de miel», organiza-
da por la Consejería de Agricultura y Medio
Ambiente de la Junta de Comunidades. Tras
la presentación de la jornada, se realizará
una revisión de la tecnología disponible: las
colmenas como factor de producción; estruc-
tura productiva del colmenar y la trashu-
mancia. Se hablará de la técnicas específicas
aplicables: La alimentación de arranque; el
excluidor; elección y colocación de las alzas
y oportunIdad de las catas. Posteriormente
se celebrará un coloquio.

El cultivo del olivo
El interés despertado por el libro "El cul-

tivo del olivo» ha hecho que ya se haya ago-
tado la primera edición y se ha puesto a la
venta la segunda, revisada y ampliada, en la
que se incluye un nuevo capítulo relativo a
la «gconomra del aceite de oliva», que ha
podido ser redactado gracias a los estudios
que lleva a cabo nn equipo de profesores de
la Facultad de Ciencias Empresariales
(Etea) de la Universidad de Córdoba. Los edi-
tores científicos de esta publicación son
Diego Barranco, Ricardo Fernández-

Agricultura biológica
La empresa Técnicas Biológicas, de

Valdepeñas (Ciudad Real) ha convocado dos
cursos permanentes sobre «Agricultura
Biológíca: Y«La Cultura del Vino. En el pri-
mer caso, se trata de cursos dirigidos a agrt-
cultores, estudiantes, técnicos, agentes
sociales y aficionados. Durante el próximo

Escobar YLuis Rallo. En este libro se recoge
, Información-de utilidad en un momento en
el que el oliv,ar y sus productos, en particu-
lar el aceite de oliva, son objetos de general
atención. En.este texto, el profesional del
sector, el técnico, el estudiante y el público
interesado en, el olivar podrán encontrar
infonnaciónactualizadasobre aspectos rele-
vantes del olivo como árbol productor de
frutos oleaginosos, cómo controlar su pro-
dncción, la diversidad de variedades utiliza-
das y sus características, su propagación,
cómo establecer nuevas plantaciones, cómo
cultivar para aprovechar la máximo el agua
y los nutrientes, etc.
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Los que domicilian la P~C'98 en Caja Castilla La Mancha no
tienen que correr para conseguir asesoramiento y atención
personalizada. anticipó de la subvención a un interés especial',
alta rentabilidad para su dinero en la Libreta Verde".
un seguro gratuito de responsabilidad civil'" para ganaderos
y además, un práctico estuche Campero. de regalo.
Haga-como más de 22:000 agricultores y ganaderos.
Domicilie sus Ayudas en CCM.
Este áño, inclínese por el camino más corto.
No corra ... [vuelel a solicitar la PAC'98
en Caja Castilla La Mancha.
Domiciliará, volando, Un montón
de ventajas.
'Anlklf'x ''\lo nomlnll.
Coml¡lón dup.<t~r.O,S%. ::
rluo m.i.imo: 11 mesn,
Amomudon al >to. TAE6,15%,

• °Remunmd6n por salelomfdlo.
liquidad/lB anui! drllll.'OHl.
(Efs:6.000.000 pl.'_
~%TAE.16.000.OllOpt.ll. 4% TMl .

•••Contr~ tOn ~ c.~S.A.

Teléfono de Información Agraria

902353536

¡llévese volando
su Estuche Campero!

y además participe en el sorteo de 100 viajes,
para-2,'personas, a la Costa del Sol.

.~, fi¡-,.t

s
u
u
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